

## Design

# Faire de la place à bébé

L'arrivée d'un enfant n'allait pas déloger Jean Paquette et Marie-France Latour de leur loft en bordure du canal Lachine. Agence QMI

Quand ils ont appris qu'ils allaient avoir un enfant, les futurs parents ont plutôt fait appel aux architectes Laurent McComber et Justin Duchesneau pour qu'ils aménagent une chambre de bébé dans ce loft moderne aux dimensions restreintes.

Le défi était de taille, mais les contraintes techniques ont forcé les architectes à doubler d'inventivité. Résultat : leur aménagement, baptisé «Lignes aériennes», a été primé aux Prix d'excellence en architecture de l'Ordre des Architectes du Québec (OAQ).

## L'ÉLÉGANCE NÉE DE LA CONTRAINTE

«Le défi était de créer un espace confortable dans un loft qui a un plafond de 13 pieds 6 pouces, alors qu'habituellement, on a 15 pieds pour installer une mezzanine», explique Laurent McComber. Comme l'espace du haut est dédié au lit des parents, il n'est pas nécessaire de pouvoir y tenir debout, mais en bas, pour se promener avec bébé dans les bras, vaut mieux.

L'espace réduit a donc forcé les architectes à opter pour une structure de seulement trois pouces. Pour assurer la solidité, la structure est construite en coque. « Dès qu'on courbe une surface mince, elle devient plus solide, explique McComber. Ce qui est intéressant, c'est que les formes élégantes de notre construction sont nées des contraintes techniques », se réjouit-il.

## DES HABITUÉS

À ce défi structurel s'ajoutaient des impératifs d'un autre ordre : un budget à respecter, et un bébé dont la date de naissance peut

difficilement être reportée. Mais Jean Paquette et Marie-France Latour ont déjà entendu parler d'un duo d'architecte construisant ses propres créations, permettant ainsi de réduire coûts et délais.

McComber et Duchesneau ont en effet été sollicités à deux reprises par d'autres résidents de cette ancienne usine de rembourrage du XIXe siècle convertie en lofts, de la rue Sainte-Cunégonde.

Quand le couple a fait appel à eux, les deux architectes avaient déjà fait la preuve qu'ils pouvaient composer avec un tel espace. Une première fois pour un couple voulant également faire de la place à un petit nouveau, et une autre pour ajouter un espace bureau à un travailleur autonome.

Vraisemblablement, les nouveaux parents avaient bien été conseillés, puisque vendredi, l'OAQ remettait une plaque honorifique au duo d'architectes soulignant l'excellence de leur travail.

